



**SECRETARIAT OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES IN ASIA**

**СЕКРЕТАРИАТ СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ
И МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**

№HD/788

*Enclosure:
as stated,
on 26 p.*

The Secretariat of the Conference on Interaction and Confidence Building Measures in Asia (CICA) presents its compliments to the CICA Member States and has the honour to forward for your information the Minutes of the Expert Meeting to discuss the draft Concept Paper and Road Map on the Establishment of the Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States, conducted on 29 May 2023. The draft Concept Paper and Road Map have been updated considering comments and proposals from Member States, received during the abovementioned Expert Meeting.

The CICA Chairmanship proposes to hold the next online meeting of experts of line departments in September 2023. The Secretariat will additionally inform about the exact dates of the expert meeting.

The Secretariat avails itself of this opportunity to renew to the CICA Member States the assurances of its highest consideration.

Astana, 27 June 2023



**MEMBER STATES
OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES
IN ASIA**



**SECRETARIAT OF THE CONFERENCE ON INTERACTION
AND CONFIDENCE BUILDING MEASURES IN ASIA**

**СЕКРЕТАРИАТ СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ
И МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**

№HD/788

Секретариат Совещания по взаимодействию и мерам доверия в Азии (СВМДА) свидетельствует свое уважение государствам-членам СВМДА и имеет честь направить для информации Протокол экспертной встречи, состоявшейся 29 мая 2023 года, по обсуждению проекта концепции и дорожной карты по созданию Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА. Проекты концепции и дорожной карты обновлены с учетом комментариев и предложений государств-членов, полученных в ходе вышеупомянутой экспертной встречи.

*Приложение:
упомянутое,
на 26 л.*

Председательство СВМДА предлагает провести следующую экспертную встречу в онлайн формате с профильными ведомствами в сентябре 2023 года. Секретариат дополнительно проинформирует о точных датах экспертной встречи.

Секретариат пользуется случаем, чтобы возобновить государствам-членам СВМДА уверения в своем весьма высоком уважении.

город Астана, 27 июня 2023 г.

**ГОСУДАРСТВА-ЧЛЕНЫ
СОВЕЩАНИЯ ПО ВЗАИМОДЕЙСТВИЮ И
МЕРАМ ДОВЕРИЯ В АЗИИ**



Қосымша:
аталған, 26 п.

Азиядағы өзара іс-қимыл және сенім шаралары кеңесінің (Азия Кеңесінің) Хатшылығы Азия Кеңесінің мүше мемлекеттеріне өзінің зор ілтипатын білдіре отырып, 2023 жылғы 29 мамырда өткен Азия Кеңесі мүше мемлекеттері Жетекші университеттерінің серіктестік желісін құру жөніндегі тұжырымдама мен жол картасының жобаларын талқылау бойынша сараптамалық кездесудің хаттамасын мәлімет үшін жолдауды өзіне мәртебе санайды. Тұжырымдама мен жол картасының жобалары аталмыш сараптамалық кездесу барысында берілген мүше мемлекеттердің түсініктемелері мен ұсыныстарын ескере отырып жаңартылды.

Азия Кеңесінің Төрағалығы бейінді ведомстволармен келесі сараптамалық кездесуді 2023 жылғы қыркүйек айында онлайн форматта өткізуді ұсынады. Хатшылық сараптамалық кездесуді өткізудің нақты күнін қосымша хабарлайды.

Хатшылық осы мүмкіндікті пайдалана отырып, Азия Кеңесінің мүше мемлекеттеріне өзінің зор ілтипатын тағы да растайды.

Астана қаласы, 2023 жылғы 27 маусым

**АЗИЯДАҒЫ ӨЗАРА ІС-ҚИМЫЛ ЖӘНЕ
СЕНІМ ШАРАЛАРЫ КЕҢЕСІНІҢ
МҮШЕ МЕМЛЕКЕТТЕРІ**

MINUTES
of the expert meeting to discuss the draft Concept Paper and Road Map on
the Establishment of the Partnership Network of Leading Universities of the
CICA Member States
(29 May 2023, online)

An expert meeting chaired by the Kazakh side to discuss the draft Concept Paper and Road Map on the Establishment of the Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States took place via videoconference on 29 May 2023.

The agenda and list of participants of the expert meeting are enclosed (Annexes Nos. 1 and 2).

The Kazakh side informed that the CICA Secretariat had circulated a note in advance (*No. HD/415 of 2 May 2023*) enclosing the draft agenda of the expert meeting, which also indicated key items regarding the discussion of the draft Concept Paper and Road Map on the Establishment of the Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States.

The meeting participants took note of the fact that the draft Concept Paper and Road Map on the Establishment of the Partnership Network developed by the Ministry of Science and Higher Education of the Republic of Kazakhstan were also circulated in advance, through diplomatic channels (*note No. HD/415 of 14 April 2023*), for consideration by the Member States.

The Israeli side supported the initiative of the Kazakh side and the CICA Secretariat to hold an important event to build confidence among institutions, as well as in the area of higher education and academic research. Moreover, appreciation was expressed for the possibility of cooperation and direct interaction through the signing of framework documents.

It was proposed that vocational schools that offer Bachelor's and Master's programmes should be included in the list of interested higher education institutions.

The Azerbaijani side requested additional time for a more detailed review of the draft Concept Paper and Road Map on the Establishment of the Partnership Network.

The Kazakh side and the CICA Secretariat proposed to sign a framework document (memorandum), which will not require ratification or other complex procedures related to its entry into force.

The following agreements were reached during the online expert meeting:

1. To submit to the CICA Secretariat a list of interested higher education institutions that have educational programmes in the following areas of cooperation:
 - *Sustainable development and environmental protection*: ecology, renewable energy, energy security, biomedicine, biotechnology, public health, epidemiology.
 - *Dialogue between civilizations, cultures, and religions of Asia – CICA Member States*: cultural studies, oriental studies, religious studies, language studies.
 - *Globalization and regional processes*: international law, international relations, regional studies, political science.
 - *Economics*: world economy, tourism, international logistics.

- *IT and engineering*: digital economy, computer science and engineering, nanotechnology and nanomaterials, robotics.
- *Climate change*: promoting climate resilience at the global level.
- *Water management*: water diplomacy, water security and transboundary water cooperation.
- *Technology-related risks and disasters*: supporting and expanding the use of data, information, digitalization, and scientific advances.

2. To submit proposals to the draft agenda of the second meeting scheduled for September 2023 to discuss the drafts of the above international documents.



Secretariat

AGENDA

of the online CICA Expert Meeting
on 29 May 2023 at 12.00 by the time of Astana (GMT+6 hours)

- 1. Adoption of the agenda**
- 2. Discussion of the Concept Paper and Road Map on the Establishment of the Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States**
- 3. Any other business**

LIST OF PARTICIPANTS
for the Online Expert Meeting on the Establishment of the Partnership Network of Leading Universities
of the CICA Member States
Monday, 29 May 2023, 12.00 (GMT+6) Astana time

| | Member State | Name and position |
|---|--|---|
| 1 | Afghanistan* | |
| 2 | Republic of Azerbaijan | Ilgar Dadashov Head of the International Relations Division of the Ministry of Science and Education of the Republic of Azerbaijan |
| 3 | Kingdom of Bahrain | Dr. Mohamed Redha Kader Vice President for Academic Programs and Graduate Studies Dr. Abdulaziz Mohamed Bulela Dean of the Faculty of Arts Mrs. Maryam Ali Abu Alfateh Research and teaching Assistant at the College of Applied Education |
| 4 | People's Republic of Bangladesh | Ms Rokhsana Begum Deputy Secretary Secondary & Higher Education Division Ministry of Education Dhaka, Bangladesh |
| | | Ms. Most. Hamida Khatun Assistant Secretary Ministry of Foreign affairs, Dhaka, Bangladesh |
| 5 | Kingdom of Cambodia | Bunlay Nith Deputy Director General of High Education |
| 6 | People's Republic of China | Jiaming LIU Programme Manager, Department of International Cooperation and Exchanges, Ministry of Education, China |
| | | Lizhi FAN Program Manager of International Office, Lanzhou University |

| | | |
|----|------------------------------------|---|
| 7 | Arab Republic of Egypt | Sherif Saleh Head of the Central Administration for international students affairs |
| 8 | Republic of India | |
| 9 | Islamic Republic of Iran | |
| 10 | Republic of Iraq | Dr. Ammar Taha Lateef Head of the Department of Arab and Islamic Organizations |
| 11 | State of Israel | 1. Dr. Dan Shaham, Rep to CICA, MFA. 2. Prof. Eduard Yakubov President of Holon Institute of Technology (HIT) 3. Dr. Yoram Evron, Chair, Department of Asian Studies, University of Haifa 4. Michael Shenkar, Associate Professor, Hebrew University of Jerusalem |
| 12 | Hashemite Kingdom of Jordan | Adi Hadid Counsellor of the Hashemite Kingdom of Jordan to the Republic of Kazakhstan |
| | | Reiner Finkeldey Vice President for International affairs Dr. Mohammad Amman Arab University Director International office and External Relations |
| 13 | Republic of Kazakhstan | Mendaliyeva Rauza Head of the Department of Internalization of Higher Education of the Committee of Higher and Postgraduate Education of the Ministry of Science and Higher Education of the Republic of Kazakhstan Botagoz Sariyeva Chief Specialist International cooperation department (KazNU) Anastassiya Karmelyuk Director of International cooperation department (ENU) |
| 14 | State of Kuwait | |
| 15 | Kyrgyz Republic | Ilgiz Sultanov Leading specialist of the Department of International Cooperation and Interaction with Partners of the Ministry of Education and Science of the Kyrgyz Republic |

| | | |
|----|--|--|
| 16 | Mongolia | Oirov Oyunbileg Higher Education and Vocational Training Policy Management and Coordination Department Acting Director |
| 17 | Islamic Republic of Pakistan* | |
| 18 | State of Palestine | |
| 19 | State of Qatar | Dr.Omar Al-Ansari Vice President for Academic Affairs – Qatar University |
| 20 | Republic of Korea | |
| 21 | Russian Federation | Anastasia Mekhova Attaché, Department of Asian and Pacific Cooperation, Ministry of Foreign Affairs |
| 22 | Democratic Socialist Republic of Sri Lanka* | |
| 23 | Republic of Tajikistan | Navruz Mirzozoda Head of the Department of Higher Professional and Postgraduate Education of the Ministry of Education and Science Farrukh Khudoydodzoda Head of International Relations department of the Ministry of Education and Science |
| 24 | Kingdom of Thailand | |
| 25 | Republic of Türkiye | Ufuk ENGİN GÖKTAŞ Expert, Department of International Relations, Council of Higher Education of Türkiye |
| 26 | United Arab Emirates | |
| 27 | Republic of Uzbekistan | |
| 28 | Socialist Republic of Vietnam | |

* - participation has not been confirmed

CONCEPT PAPER
on the Establishment of the Partnership Network
of Leading Universities of the Member States
of the Conference on Interaction and Confidence
Building Measures in Asia (CICA)

Introduction

In October 2022, Kazakhstan hosted the Sixth CICA Summit under the chairmanship of President Kassym-Jomart Tokayev.¹

In his address to the Summit, the President of Kazakhstan stressed that he considered the focus on the human dimension and the preservation and development of human resources to be an important priority.

President of Kazakhstan K.K.Tokayev noted that the *establishment of a Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States (hereinafter referred to as the Partnership Network)* would open great prospects. Through the Partnership Network, it would be possible to exchange developments in innovative areas, such as IT, nanotechnology and renewable energy sources.

Moreover, other areas of CICA activity do not lose their significance and relevance, especially in the context of the launched transformation of CICA into a full-fledged international regional organization. Thus, the Partnership Network can cover some important areas corresponding to the CICA dimensions, in particular sustainable development and environmental protection, dialogue among civilizations, cultures and religions, economy, global and regional processes, etc.

In light of the above, a number of Kazakh universities, with the support of the Ministry of Science and Higher Education of the Republic of Kazakhstan, took the initiative to form a common educational space of CICA by creating and developing the Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States.

Initiators: Ministry of Science and Higher Education of the Republic of Kazakhstan.

Goals and objectives:

- 1) Enhancement of cooperation of the CICA Member States in the human dimension in the context of strengthening peace, security and stability in Asia;
- 2) Encouraging exchange among educational institutions, as well as the development of projects concerning, *inter alia*, scientific cooperation, academic exchange of students, faculty members and joint events.

¹ <https://www.akorda.kz/en/president-kassym-jomart-tokayev-took-part-in-the-vi-cica-summit-149490>

3) Development of regional academic mobility of students, faculty members, scientists in the CICA area;

4) Introduction and implementation of scholarship programmes within the framework of joint educational programmes;

5) Organization and implementation of joint scientific and research activities, programmes and projects;

6) Creation of a unified educational and scientific space.

Areas of cooperation:

-Sustainable development and environment protection: environment, renewable energy sources, energy security, biomedicine, biotechnology, public health, epidemiology.

-Dialogue among civilizations, cultures and religions of Asia – CICA Member States: cultural studies, oriental studies, religious studies, language studies.

-Globalization and regional processes: international law, international relations, regional studies, political science.

-Economy: world economy, tourism, international logistics.

-IT and engineering: digital economy, computer science and engineering, nanotechnology and nanomaterials, robotics.

- Climate change: promoting climate stress tolerance at the global level.

- Water management: water diplomacy, water security and cross-border cooperation in the field of water resources.

- Man-made risks and disasters: support and expansion of the use of data, information, digitalization and scientific achievements.

- Migration and refugee studies.

- Development of innovation and research.

- Expansion of academic mobility and internationalization.

Structure and format of cooperation:

The establishment of the Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States involves cooperation in the following formats:

- implementation of joint educational programs, academic mobility, research projects and exchange programs for teaching staff and students of Partner universities;

- short-term training (full-time training for a period from 2 weeks to 1 semester, internships, advanced training courses, guest lectures by faculty members, experts and scientists);

- long-term training (full-time master's degree training within the "1+1" scheme: 1 year/semester at local university, 1 year/semester at a partner university; joint thesis defence; issuance of two diplomas);

- joint events (conferences, scientific and research projects, symposia, workshops, etc.).

- harmonization of mechanisms for recognition and equivalence of educational documents among universities of the Partnership Network.
- conducting main activities within the framework of strategic priorities and the annual Conference of the Partnership Network
- preparation and publication of the Annual Report of the Partnership Network with conclusions and proposals for the relevant departments of the CICA Member States.

Progress and timing of implementation:

The establishment of the Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States should be carried out through a phased implementation of a number of preparatory activities with deadlines for their implementation.

In particular, it is planned to organize and hold experts meetings of line departments of the CICA Member States in the field of education in 2023 with the universities' involvement, when the main issues of creating and developing the Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States are discussed, the format of further preparatory work is determined. At the same time, each Member State independently determines its parent university, which will act as a coordinator for the promotion of the Partnership Network and the involvement of new universities in its country.

The result of the preparatory work of the line departments will be the signing of a Memorandum among higher education institutions on the establishment of the Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States (hereinafter referred to as the Memorandum).

Expected outcomes:

- 1) Strengthening of cooperation of the CICA Member States, including in the field of education and innovation;
- 2) Exchange of experience in the field of educational, scientific, research activities among CICA Member States;
- 3) Training of competitive and highly qualified personnel of the Asian region in innovative areas;
- 4) Promotion of the Asian model of innovative educational processes in the region and in the world;
- 5) Facilitation of the gradual and incremental transformation of CICA into a full-fledged regional international organization through the introduction of new forms of innovative cooperation.

ROAD MAP
on the Establishment of the Partnership Network
of Leading Universities of the Member States
of the Conference on Interaction and Confidence Building Measures in Asia (CICA)

| No. | Action | Form of completion | Deadlines | Responsible actors | Note |
|------------|--|---------------------------------|-------------------------|--|-------------|
| 1 | Development of a list of interested universities to join the Partnership Network of Leading universities of the CICA Member States | List of interested Universities | 2nd quarter of 2023 | CICA Secretariat Line departments of the CICA Member States Higher education institutions of the Member States | |
| 2 | Preparation and holding of the 2nd experts meetings of line departments of the CICA Member States | Minutes | September-October 2023 | CICA Secretariat Line departments of the CICA Member States Higher education institutions of the Member States | |
| 3 | Development of a Memorandum on the establishment of a | Memorandum | 2nd-3rd quarter of 2024 | Line departments of the CICA Member States | |

| | | | | | |
|---|---|---|-------------------------|---|--|
| | Partnership Network of leading universities of the CICA Member States | | | Higher education institutions of the Member States CICA Secretariat | |
| 5 | Organization of an international event to sign a Memorandum on the creation of a Partnership Network | Forum of Universities of the CICA member States | 1st-2nd quarter of 2024 | Line departments of the CICA Member States Higher education institutions of the Member States CICA Secretariat | |
| 6 | Creation of a working group to discuss, develop and implement documents on the establishment of the Partnership Network of Leading Universities of the CICA Member States (list of universities, joint curricula, joint | Working group | 2nd-3rd quarter of 2024 | Line departments and leading universities of the CICA Member States Higher education institutions of the Member States | |

| | | | | | |
|---|---|--|---------------------|---|--|
| | academic calendars, etc.) | | | | |
| 7 | Launch of the Partnership Network of the Leading Universities of the CICA Member States (short- and long-term training, joint events) | Partnership Network of the Leading Universities of the CICA Member States. | 3rd quarter of 2024 | Line departments and leading universities of the CICA Member States Higher education institutions of the Member States | |

ПРОТОКОЛ
экспертной встречи по обсуждению проекта Концепции и Дорожной
карты по созданию Партнерской сети ведущих университетов
государств-членов СВМДА
(29 мая 2023 года, онлайн формат)

29 мая 2023 года в формате видеоконференции под председательством казахстанской стороны состоялась экспертная встреча по обсуждению проекта Концепции и Дорожной карты по созданию Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА.

Повестка дня и список участников экспертной встречи прилагаются (приложения №№ 1 и 2).

Казахстанская сторона проинформировала о том, что ранее Секретариатом СВМДА заблаговременно была распространена нота (*№ HD/415 от 2 мая 2023 года*), с приложением проекта Повестки дня экспертной встречи, где также указаны ключевые вопросы относительно обсуждения проекта концепции и дорожной карты по созданию Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА.

Участники встречи приняли к сведению информацию о том, что разработанные Министерством науки и высшего образования РК проекты Концепции и Дорожной карты по созданию Партнерской сети, для рассмотрения государствами-членами также были направлены заранее, через дипломатические каналы (*нота № HD/415 от 14 апреля 2023 года*).

Израильская сторона поддержала инициативу казахстанской стороны и Секретариата СВМДА об организации важного мероприятия по укреплению доверия институтов, а также в области высшего образования и академических исследований. Кроме того, выражена признательность за возможность сотрудничества и непосредственное взаимодействие путем подписания рамочных документов.

Предложено включить в список заинтересованных вузов колледжи, в которых осуществляется обучения по программам бакалавриата и магистратуры.

Азербайджанская сторона выразила просьбу в предоставлении дополнительного времени для более подробного рассмотрения проектов Концепции и Дорожной карты по созданию Партнерской сети.

Казахстанская сторона и Секретариат СВМДА предложили вариант подписания рамочного документа (Меморандум), который не потребует ратификации либо других сложных процедур, связанных со вступлением его в силу.

В ходе онлайн встречи экспертов достигнуты следующие договоренности:

1. Направить в адрес Секретариата СВМДА список заинтересованных вузов, реализующие образовательные программы в следующих сферах сотрудничества:

- *Устойчивое развитие и охрана окружающей среды*: Экология, Возобновляемые источники энергии, Энергетическая безопасность, Биомедицина, Биотехнология, Общественное Здравоохранение, Эпидемиология.

- *Диалог между цивилизациями, культурами и религиями Азии – государств-членов СВМДА*: Культурология, Востоковедение, Религиоведение, Изучение языков.

- *Глобализация и региональные процессы*: Международное Право, Международные Отношения, Регионоведение, Политология.

- *Экономика*: Мировая Экономика, Туризм, Международная логистика.

- *IT-сфера и инженерия*: Цифровая экономика, Компьютерные науки и инженерия, Нанотехнологии и наноматериалы, Робототехника

- *Изменение климата*: содействие повышению климатической стрессоустойчивости на глобальном уровне.

- *Управление водными ресурсами*: водная дипломатия, водная безопасность и трансграничное сотрудничество в сфере водных ресурсов.

- *Техногенные риски и катастрофы*: поддержка и расширение использования данных, информации, цифровизации и научных достижений.

2. Направить свои предложения к проекту Повестки дня второй встречи по обсуждению проектов вышеуказанных международных документов, который запланирован в сентябре 2023 года.



Секретариат

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ

экспертной встречи СВМДА в онлайн формате
29 мая 2023 года в 12.00 по времени Астаны (GMT+6 часов)

- 1. Утверждение повестки дня**
- 2. Обсуждение Концепции и Дорожной карты по созданию партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА**
- 3. Другие вопросы**

СПИСОК УЧАСТНИКОВ
 для проведения онлайн-совещания экспертной встречи по созданию партнерской сети
 ведущих университетов государств-членов СВМДА
 Понедельник, 29 мая 2023 года,
 12.00 (GMT+6) по времени Астаны

| | Государство-член | Имя и должность |
|---|--------------------------------------|--|
| 1 | Афганистан* | |
| 2 | Азербайджанская Республика | Ильгар Дадашов Начальник отдела международных связей Министерства науки и образования Азербайджанской Республики |
| 3 | Королевство Бахрейн | Доктор Мохаммед Редха Кадер Вице-президент по академическим программам и аспирантуре Доктор Абдулазиз Мохаммед Булела Декан факультета искусств Госпожа Мариам Али Абу Аль Фатех Ассистент по научным исследованиям и преподаванию в Колледже прикладного образования |
| 4 | Народная Республика Бангладеш | Госпожа Рухсана Бегум Заместитель секретаря Отдел среднего и высшего образования Министерство образования, Дакка. Бангладеш |
| | | Мисс Мост. Хамида Хатун Помощник секретаря Министерства иностранных дел, Дакка, Бангладеш |
| 5 | Королевство Камбоджа | Банлей Нит Заместитель генерального директора по высшему образованию |
| 6 | Китайская Народная Республика | Цзяньмин ЛЮ Руководитель программы, Департамент международного сотрудничества и обмена, Министерство образования, Китай |

| | | |
|----|---|---|
| | | Лижн ФАН Руководитель программы Международного офиса, Университет Ланьчжоу |
| 7 | Арабская Республика Египет | Шериф Салех Начальник Центрального управления по делам иностранных студентов |
| 8 | Республика Индия | |
| 9 | Исламская Республика Иран | |
| 10 | Республика Ирак | Доктор Аммар Таха Латиф Начальник отдела арабских и исламских организаций |
| 11 | Государство Израиль | 1. Д-р Дэн Шахам, представитель в СВМДА, МИД. 2. Проф. Эдуард Якубов Президент Холонского технологического института (НIT) 3. Доктор Йорам Эврон, заведующий кафедрой азиатских исследований Хайфского университета 4. Майкл Шенкар, Ассоциированный профессор, Еврейский университет в Иерусалиме |
| 12 | Иорданское Хашимитское Королевство | Ади Хадид Советник Посольства Иорданского Хашимитского королевства в Республике Казахстан Рейнер Финкелдей Вице-президент по международным вопросам Доктор Мохаммад Амманский арабский университет, Директор международного офиса и внешних связей |
| 13 | Республика Казахстан | Мендалиева Рауза Темирбековна Руководитель управления интернационализации высшего образования Комитета высшего и послевузовского образования Министерства науки и высшего образования Карнелюк Анастасия Директор департамента международного сотрудничества Евразийского национального университета имени Л. Гумилева Ботагоз Сариева Главный специалист Отдел международного сотрудничества Казахского национального университета имени |

| | | |
|----|---|---|
| | | аль-Фараби |
| 14 | Государство Кувейт | |
| 15 | Кыргызская Республика | Ильгиз Султанов Ведущий специалист Департамента международного сотрудничества и взаимодействия с партнерами Министерства образования и науки Кыргызской Республики |
| 16 | Монголия | Оиров Оюнбилег Политика в области высшего образования и профессиональной подготовки Исполняющий обязанности директора Департамента управления и координации |
| 17 | Исламская Республика Пакистан* | |
| 18 | Государство Палестина | |
| 19 | Государство Катар | Доктор Омар Аль-Ансари Вице–президент по академическим вопросам Катарского университета |
| 20 | Республика Корея | |
| 21 | Российская Федерация | Анастасия Маркова Атташе Департамента Азиатско-Тихоокеанского сотрудничества Министерства иностранных дел РФ |
| 22 | Демократическая Социалистическая Республика Шри-Ланка* | |
| 23 | Республика Таджикистан | Навруз Мирзозода Начальник департамента высшего профессионального и послевузовского образования Министерства образования и науки Фаррух Худойдодзода Начальник отдела международных связей Министерства образования и науки |
| 24 | Королевство Таиланд | |

| | | |
|----|--|--|
| 25 | Турецкая республика | Уфук Энгин Гекташ Эксперт Департамента международных отношений Совета высшего образования Турции |
| 26 | Объединенные Арабские Эмираты | |
| 27 | Республика Узбекистан | |
| 28 | Социалистическая Республика Вьетнам | |

* - участие не было подтверждено

КОНЦЕПЦИЯ
по созданию Партнерской сети
ведущих университетов государств-членов
Совещания по взаимодействию и мерам доверия в Азии (СВМДА)

Введение

В октябре 2022 года в Казахстане под председательством Президента К.К. Токаева прошел VI Саммит СВМДА.

В своем выступлении на Саммите Президент подчеркнул, что считает важным приоритетом ориентир на человеческое измерение, сбережение и развитие людских ресурсов.

Президентом Казахстана К.К.Токаевым было отмечено, что большие перспективы открывает создание *Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА* (далее – *Партнёрская сеть*), посредством которой можно было бы обмениваться разработками в инновационных сферах, таких как IT-сфера, нанотехнологии и возобновляемые источники энергии.

Наряду с этим, свою значимость и востребованность не теряют и другие направления деятельности СВМДА, особенно в контексте начавшейся его трансформации в полноценную международную региональную организацию. Так, Партнерская сеть может быть дополнена некоторыми важными сферами, соответствующими измерениям СВМДА. В частности, речь идет об устойчивом развитии и охране окружающей среды, диалоге между цивилизациями, культурами и религиями, экономике, глобальных и региональных процессах и др.

Принимая во внимание вышесказанное, ряд казахстанских вузов при поддержке Министерства науки и высшего образования Республики Казахстан выступил с инициативой формирования общего образовательного пространства СВМДА путем создания и развития Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА.

Инициаторы: Министерство науки и высшего образования Республики Казахстан.

Цели и задачи:

1) Расширение сотрудничества государств-членов СВМДА в человеческом измерении в контексте укрепления мира, безопасности и стабильности в Азии;

2) Поощрение обмена между образовательными институтами, а также разработка проектов, касающихся, *inter alia*, научного сотрудничества, академического обмена студентами, преподавателями и проведения совместных мероприятий.

3) Развитие региональной академической мобильности студентов, преподавателей, ученых на пространстве СВМДА;

4) Внедрение и реализация стипендиальных программ в рамках совместных образовательных программ;

5) Организация и проведение совместных научных и исследовательских мероприятий, программ и проектов;

6) Создание единого образовательно-научного пространства.

Сферы сотрудничества:

-Устойчивое развитие и охрана окружающей среды: Экология, Возобновляемые источники энергии, Энергетическая безопасность, Биомедицина, Биотехнология, Общественное Здравоохранение, Эпидемиология.

-Диалог между цивилизациями, культурами и религиями Азии – государств-членов СВМДА: Культурология, Востоковедение, Религиоведение, Изучение языков.

-Глобализация и региональные процессы: Международное Право, Международные Отношения, Регионоведение, Политология.

-Экономика: Мировая Экономика, Туризм, Международная логистика.

-IT-сфера и инженерия: Цифровая экономика, Компьютерные науки и инженерия, Нанотехнологии и наноматериалы, Робототехника

- *Изменение климата:* содействие повышению климатической стрессоустойчивости на глобальном уровне.

- *Управление водными ресурсами:* водная дипломатия, водная безопасность и трансграничное сотрудничество в сфере водных ресурсов.

- *Техногенные риски и катастрофы:* поддержка и расширение использования данных, информации, цифровизации и научных достижений.

- *Исследования в области миграции и беженцев.*

- *Развитие инноваций и исследований.*

-Расширение академической мобильности и интернационализации.

Структура и формат сотрудничества: Создание Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА предполагает сотрудничество в следующих форматах:

- реализация совместных образовательных программ, академической мобильности, исследовательских проектов и обменных программ для ППС и обучающихся вузов Партнерской сети;

- краткосрочное обучение (очное обучение сроком от 2 недель до 1 семестра, стажировки, курсы повышения квалификации, гостевые

лекции профессорско-преподавательского состава, экспертов и ученых);

- долгосрочное обучение (очное обучение по схеме «1+1» в магистратуре: 1 год/семестр в своем вузе, 1 год/семестр в вузе-партнере; совместная защита; выдача двух дипломов);

- совместные мероприятия (конференции, научные и исследовательские проекты, симпозиумы, семинары и т.п.);

- гармонизация механизмов признания и эквивалентности документов об образовании, вузов, входящих в Партнерскую сеть;

- проведение ключевых мероприятий в рамках стратегических приоритетов и ежегодной Конференции Партнерской сети;

- подготовка и публикация Ежегодного доклада Партнерской сети с выводами и предложениями для профильных ведомств государств-членов СВМДА.

Ход и сроки реализации:

В рамках создания Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА предусматривается поэтапная реализация целого ряда подготовительных мероприятий и сроки их исполнения.

В частности, планируется организация и проведение Экспертных встреч профильных ведомств государств-членов СВМДА в сфере образования в 2023 году с подключением вузов, где будут обсуждены основные вопросы создания и развития Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА, определен формат дальнейшей подготовительной работы. При этом каждое государство-член самостоятельно определяет свой головной вуз, который выступит координатором продвижения Партнерской сети и вовлечения в нее новых вузов в своей стране.

Итогом подготовительной работы профильных ведомств станет подписание Меморандума между высшими учебными заведениями о создании Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА (далее – Меморандум).

Ожидаемые результаты:

1) Укрепление сотрудничества государств-членов СВМДА, в том числе в сфере образования и инноваций;

2) Обмен опытом в области образовательной, научной, исследовательской деятельности между государствами-участниками СВМДА;

3) Подготовка конкурентоспособных и высококвалифицированных кадров азиатского региона в инновационных сферах;

4) Продвижение азиатской модели инновационных образовательных процессов в регионе и в мире;

5) Содействие постепенной и поэтапной трансформации СВМДА в полноценную региональную международную организацию посредством внедрения новых форм инновационного сотрудничества.

**ДОРОЖНАЯ КАРТА
по созданию Партнерской сети
ведущих университетов государств-членов
Совещания по взаимодействию и мерам доверия в Азии (СВМДА)**

| № п/п | Мероприятие | Форма завершения | Срок исполнения | Ответственные исполнители | Примечание |
|--------------|--|-------------------------------|----------------------------|---|-------------------|
| 1. | Разработка списка заинтересованных ВУЗов к вступлению в Партнерскую сеть ведущих университетов государств-членов СВМДА | Список заинтересованных Вузов | II квартал 2023 года | Секретариат СВМДА Профильные ведомства государств-членов СВМДА ВУЗы государств-членов | |
| 2. | Подготовка и проведение 2-ой Экспертной встречи с участием представителей профильных ведомств государств-членов СВМДА, а также вузов | Протокол | сентябрь-октябрь 2023 года | Секретариат СВМДА Профильные ведомства государств-членов СВМДА | |

| | | | | | |
|----|--|-------------------------------------|--------------------------|--|--|
| | | | | ВУЗы государств-членов | |
| 3. | Разработка Меморандума о создании Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА | Меморандум | II-III квартал 2024 года | Профильные ведомства государств-членов СВМДА ВУЗы государств-членов Секретариат СВМДА | |
| 4. | Организация международной мероприятия по подписанию меморандума по созданию Партнерской сети | Форум ВУЗов государств-членов СВМДА | I-II квартал 2024 года | Секретариат СВМДА Профильные ведомства и ведущие университеты государств-членов СВМДА ВУЗы государств-членов | |
| 5. | Создание рабочей группы по обсуждению, разработке и внедрению документации по | Рабочая группа | II-III квартал 2024 года | Профильные ведомства и ведущие | |

| | | | | | |
|----|---|--|-----------------------|---|--|
| | созданию Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА (перечень вузов, совместные учебные планы, совместные академические календари, и др.) | | | университеты государств-членов СВМДА ВУЗы государств-членов | |
| 6. | Запуск реализации Партнерской сети ведущих университетов государств-членов СВМДА (краткосрочное и долгосрочное обучение, совместные мероприятия) | Партнерская сеть ведущих университетов государств-членов СВМДА | III квартал 2024 года | Профильные ведомства и ведущие университеты государств-участников СВМДА ВУЗы государств-членов | |